



Section des Archivistes  
communaux, intercommunaux  
et itinérants

Rédaction : Julien Belly

**Objet : Réunion #8**  
**Groupe de travail des archivistes itinérant.e.s**

Réunion visioconférence  
du 27 septembre 2023

Date de rédaction :  
28/09/2023

Nombre de pages :  
3

**Présent.e.s.** : Karine BARDE (CDG 24), Julien BELLY (CDG 24), Ambroise BERGIER (Eowin), Elsa BORODINE (CDG 13), Carole KERBRAT (CDG 28), Audrey LACALS (CDG 69), Monique LUMÉ (CDC 4B), Sonia MAILLET (CDG 17) et Mia VIEL (CDG 69)

Début de la réunion : 19h00

Après une pause estivale, cette réunion de rentrée 2023 du groupe de travail des archivistes itinérant.e.s doit permettre de faire un point sur les projets en cours et à venir.

## 1. AVANCEMENT DES PROJETS EN COURS

### Enquête sur les conditions de travail<sup>1</sup>

Julien Belly fait le point sur l'enquête à propos des conditions de travail des itinérant.e.s. Diffusée en juin dernier via les différents réseaux à notre disposition (Twitter, LinkedIn, ANCDG, liste de diffusion de l'AAF, etc.), la date limite pour y répondre était fixée à la fin de cette semaine, à savoir le 30 septembre. Passée cette date, le dépouillement des réponses pourra être lancé afin de produire un rapport d'ici la fin de l'année 2023. Le taux de réponses est plutôt satisfaisant : 134 pour le formulaire à destination des professionnel.le.s et 29 pour celui destiné aux décisionnaires.

Mia Viel expose qu'au vu du nombre important de réponses à dépouiller, il sera sans doute difficile de publier le rapport d'ici la fin de l'année comme le prévoyait l'objectif initial. Tous les membres présents s'accordent sur le fait qu'une publication début 2024 serait en effet plus appropriée et plus raisonnable.

Julien Belly explique qu'il serait également nécessaire que plusieurs personnes participent à ce dépouillement afin d'avancer plus rapidement dans ce travail fastidieux. Plusieurs personnes se portent ainsi volontaires : Karine Barde, Elsa Borodine, Carole Kerbrat,

<sup>1</sup> Voir : <https://trello.com/c/8a2X0p2W/3-enqu%C3%A9e-s%C3%A9curit%C3%A9-au-travail>.

Monique Lumé, Ambroise Bergier et Julien Belly. Une réunion spécifique sera organisée dans la première quinzaine d'octobre entre les membres du groupe de travail intéressé.e.s pour participer au dépouillement afin d'organiser ce travail et de définir les rôles de chacune et chacun<sup>2</sup>.

D'ici au début du processus de dépouillement, Mia Viel se propose de déposer sur le Trello du projet des fichiers dans lesquels seront extraits les réponses aux deux questionnaires et les différents éléments visuels d'analyse disponibles sur Framaforms (camembert et graphiques).

### **Blog des archivistes itinérant.e.s<sup>3</sup>**

Mia Viel fait un point sur le projet de blog des itinérant.e.s, l'un des projets phares de ce mandat. Ayant décidé de ne pas attendre la refonte du site Internet de l'AAF, il a été décidé de se lancer *via* la plateforme WordPress (afin de se calquer sur celui du blog du colloque de la section ACII). Il a été décidé que le blog se nommera « Archivistes et sac à dos », nom du #ArchivistesEtSacADos rassemblant les itinérant.e.s sur X (anciennement Twitter).

La première étape consistera en l'achat d'un espace sur WordPress et d'un nom de domaine afin de pouvoir démarrer la création du squelette du blog. Mia va se rapprocher de Claire Larrieux, déléguée générale de l'AAF afin de voir comment procéder pour l'achat de l'espace et du nom de domaine (en utilisant le budget prévu à cet effet demandé en début de mandat).

Une fois cette première étape franchie, des premiers articles pourront être rédigés et intégrés aux rubriques du blog : présentation de services d'archives, boîte à outils, expériences des services sur les réseaux sociaux etc.). Les membres du groupe de travail sont invités à réfléchir d'ores et déjà à des idées d'articles et même à en commencer la rédaction afin de pouvoir proposer du contenu assez rapidement. L'idée étant que chaque itinérant.e puisse s'approprier le blog et y publier du contenu. Mia Viel propose également d'organiser une mini formation WordPress pour les personnes intéressées pour prendre part à ce projet, lorsque le blog aura été mis sur pied.

### **Enquête d'Ambroise Bergier sur les services d'archivistes itinérant.e.s<sup>4</sup>**

Ambroise Bergier fait un point sur les avancées de l'enquête qu'il pilote sur les services d'archivistes itinérant.e.s. La période estivale n'a permis d'avancées notoires mais une réunion doit être organisée dans les prochaines semaines avec les personnes collaborant à ce projet pour avancer.

---

<sup>2</sup> Note du 29/09/2023 : la réunion aura lieu le mercredi 11 octobre 2023 à 19h.

<sup>3</sup> Voir : <https://trello.com/c/bWsLrltu/19-cr%C3%A9ation-du-blog>.

<sup>4</sup> Voir : <https://trello.com/c/FJJtvSOi/6-aide-%C3%A0-l'enqu%C3%A9ation-d'Ambroise-sur-les-services-darchives>.

## **2. QUESTIONS DIVERSES**

### **Intervention de Sonia Maillet sur la question de la création d'un groupe de réflexion sur les archives de centres de gestion**

Sonia Maillet, en charge depuis quelques mois des archives du CDG de la Charente-Maritime, souhaiterait la création d'un groupe de travail spécifique aux archives des centres de gestion. Elle a déjà sollicité l'AAF pour avoir des contacts d'archivistes s'occupant spécifiquement des archives internes aux centres de gestion. Karine Barde intervient en mentionnant qu'elle pourra sans doute profiter de la prochaine réunion des archivistes itinérant.e.s de la région Nouvelle Aquitaine en décembre 2023 pour nouer des contacts, certains services ayant en sa connaissance des archivistes détaché.e.s exclusivement au traitement de ces archives.

Sonia Maillet exprime son désir de voir aboutir la création de ce groupe de réflexion afin de débattre et de travailler à la mise en commun d'outils et méthodes de travail spécifiques à ce type d'archives : tableaux de gestion, classement, éliminations, etc. Cela est d'autant plus nécessaire que l'extension de compétences des centres de gestion rend ces problématiques de plus en plus nombreuses.

Une réflexion sera menée au sein du groupe de travail pour créer un espace consacré aux archives de centres de gestion.

### **Point sur le colloque de la section ACII de Valenciennes**

Le colloque de la section ACII se tiendra à Valenciennes du 17 au 19 octobre 2023. Mia Viel et Julien Belly, rappellent leur présence à cette manifestation, en tant que membre du bureau de la section organisatrice de l'évènement. Ils se feront tous les deux un plaisir de rencontrer les membres du groupe de travail présent.e.s à Valenciennes pour échanger et faire connaissance autrement que derrière un écran d'ordinateur.

Prochaine réunion prévue novembre 2023.

Fin de la réunion : 20h15